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До наступления Нового года 
остались всего 20 дней. По тра-
диции в Томской области, как и 
во многих городах нашей страны, 
в декабре начинают сооружать 
ледовые горки, катки, ледяные 
скульптуры. Местные ледовые 
городки в это время на протя-
жении почти двух месяцев пре-
вращаются в настоящие места 
паломничества детей, моло-
дежи – в Томске живет более 150 
тысяч детей и около 60 тысяч сту-
дентов. Однако именно в такие 
дни резко возрастает травмиро-
вание детей и взрослых. Совсем 
недавно Томск обошла громкая 
история – на одной из ледовых 
горок серьезные травмы получил 
пятилетний мальчик. Причем пока 
никто не наказан: ни те, кто по-
строил горку, ни те, кто должен 
обеспечивать безопасность на 
ней…

Инцидент у 
«Мегаполиса»

Насколько известно, инцидент 
произошел на ледовой горке 
около ТРЦ «Мегаполис» 4 де-
кабря. Пятилетний малыш съехал 
один раз с горки у «Мегаполиса» 
и ударился лицом о боковой ле-
дяной бортик. Ему сильно рас-
секло лицо, от удара льдом про-
било щеку насквозь, образо-
валась рваная рана челюсти, 
были выбиты зубы. После травмы 
мальчик был доставлен в детскую 
больницу, ему сделали срочную 
операцию. 

По словам родителей, которые 
сообщили об инциденте журна-
листам, горка у «Мегаполиса» 
опасна для детей, по бокам там 
острые ледяные ограждения, что 
постоянно грозит детям травмами. 
Позже, в томской полиции начали 
проверку по данному случаю и 

опросили руководство компании, 
которое строило горку, работ-
ников магазина и чиновников 
из администрации Ленинского 
района. 

Администрация ТРЦ «Мега-
полис» от ответственности сразу 
же уклонилась, заявив о том, 
что горка не принадлежит мага-
зину, а является собственностью 
ООО «Аттракцион» – именно она 
строила этот объект. А потому ни-
какой ответственности за то, что 
происходит на ней во время ка-
таний детей, в торговом центре не 
несут.

Виноваты родители?
Директор компании «Аттрак-

цион», построившей ледовую 
горку, Андрей Семухин, в свою 
очередь рассказал, что она 
была установлена по заказу 
администрации Ленинского 
района. На открытии ледовой 
горки, которое состоялось 2 
декабря, комиссия от админи-

страции района приняла ее без 
замечаний и вынесла решение 
о качественно выполненной ра-
боте. В компании «Аттракцион» 
вот уже более десяти лет зани-
маемся созданием подобных 
объектов и знают о том, как 
важна безопасность. Каждое 
утро сотрудники «Аттракциона» 
устраняют образовавшиеся за 
день дефекты, а вместе с тем 
на горке прикреплены правила 
пользования. 

По словам Семухина, всему 
виной – трагическое стечение 
обстоятельств, кататься на горках 
можно в любом возрасте, од-
нако в сопровождении роди-
телей. Самостоятельное катание 
на ледяной горке, как отметил ди-
ректор компании, возможно при 
достижении ребенком 12 лет, а 
для более младших детей рядом с 
большой установлена маленькая, 
плюс за малышом должны посто-
янно смотреть родители. Судя 
по всему, получивший травмы 

мальчик во время скатывания был 
один. 

Кто же виноват в травмиро-
вании ребенка, родители, или 
все же строители горки, – пока 
так и осталось дискуссионным 
моментом. Ответа на этот вопрос 
нет, и судя по всему, ситуацию 
прояснят только полицейские.

Повальная проверка
Инцидент с пятилетним маль-

чиком вызвал большой обще-
ственный резонанс в томской 
блогосфере и множество острых 
комментариев пользователей. 
Причем мнение томичей разде-
лилось почти поровну, одни счи-
тали, что ледяная горка около 
«Мегаполиса» вполне нормальна 
и безопасна, и все что прои-
зошло, просто несчастный случай. 
Другие же, напротив, указали на 
то, что бортики у горки действи-
тельно острые, а в конце спуска 
сделан крутой поворот. 

В мэрии Томска в свою оче-
редь, после случившегося ре-
шили проверить все ледовые го-
родки города. Заместитель мэра 
города по безопасности Евгений 
Суриков лично посетил некоторые 
ледяные горки и проверил объекты 
на предмет соответствия требо-
ваниям национального стандарта 
безопасности. Чиновник сделал 
это нестандартным образом 
– сам прокатился на одной из 
горок.

Например, горка по ул. Ин-
тернационалистов, 12, по словам 
главы Ленинского района Вя-
чеслава Черноуса, выглядит хо-
рошо. Администрация совместно 
с подрядчиком учла все заме-
чания и максимально обезопа-
сила ледяной объект. Поверх-
ность ровная, не заснеженная, 
заходить на горку можно по ши-

роким удобным ступеням изо льда. 
В ступеньки будет вморожена тка-
невая основа, которая позволить 
не скользить. На видном месте 
вморожена в лед памятка с пра-
вилами безопасного катания. В 
Сквере студенческих отрядов по 
ул. Красноармейской, 122 сту-
пеньки горки оборудованы рези-
новым покрытием, вдоль лестницы 
есть деревянные перила. Поверх-
ность этой горки ровная и одно-
родная. Эту горку Евгений Су-
риков опробовал лично и остался 
доволен. Обе горки освещены, во-
круг них смонтированы системы 
видеонаблюдения. Сотрудники 
ЧОП круглосуточно охраняют по-
рядок в ледовых городках.

– Несмотря на то, что стандарт 
безопасности вступит в законную 
силу только с марта 2017 года, 
его требования в части ледяных 
горок у нас уже соблюдены, – 
подчеркнул Евгения Суриков, – 
все замеры максимально при-
ближены к стандарту. Считаю, что 
подрядная организация в плане 
безопасности отработала хо-
рошо, и томичи смогут провести 
зимние праздники и каникулы ве-
село. 

Напомним, этот стандарт вклю-
чает в себя следующие требо-
вания – ширина ступенек не 
должна быть меньше 20 см, а вы-
сота ограждения сверху ниже 50 
см, скользкая поверхность должна 
быть однородной и т.п. Однако то-
мичам не следует забывать самое 
главное, – с детьми до 12 лет во 
время отдыха в ледовых городках, 
должны всегда присутствовать 
взрослые. Если же ваши дети пре-
доставлены сами себе, то и винить 
за их травмы нужно, прежде всего, 
самих себя.

Анатолий АЛЕКСАНДРОВ

Шок

Не детский лёд!

Кто должен следить за тем, чтобы управляющая 
компания реально работала на доме?

«В нашем многоквартирном доме годами ничего не делается: ни текущих, ни 
капитальных ремонтов, хотя жители исправно оплачивают квитанции, которые 
присылает управляющая компания. По нашим подсчетам, в год УК собирает с жи-
телей только одного нашего дома порядка 500 тысяч рублей. Но куда уходят эти 
деньги, на что тратятся – мы не знаем. Кто должен следить за работой УК»? 

Отвечает томский эксперт 
ОНФ, председатель Томского 
союза собственников жилья, 
глава Регионального центра 
общественного контроля 
в сфере ЖКХ Чингис 
ЦЫРЕНЖАПОВ:      

– Очень часто со стороны управляющих 
компаний томичи встречают ожесточенное 
противодействие. Сотрудники УК нередко не 
хотят даже поговорить с жильцами – с людьми, 
которые формируют фонд оплаты труда этих 
компаний. Пресекаются всякие попытки уйти 
в другую УК. Решения общих собраний, про-
веденные самими собственниками, не при-

знаются. Когда люди пытаются узнать, 
куда были потрачены собранные 
жильцами деньги, некоторые ди-
ректора управляющих компаний 
раздражаются и уходят от ответа. 
Бывает, что поиск правды приводит 
к угрозам расправой. 

Активная, грамотная работа Со-
ветов домов является залогом того, 
что управляющие компании будут 
оказывать собственникам каче-
ственные услуги и не на-
правят деньги, которые 
они собирают с жи-
телей, на собственные 
нужды. 

Именно поэтому 
на местах требуется 
поддержка и содей-

ствие институту советов многоквартирных 
домов. Местным властям необходимо про-
водить целенаправленную работу по про-
движению, поддержке и развитию инсти-
тута совета многоквартирного дома как 
компетентного представителя собствен-
ников в качестве заказчика жилищно-ком-
мунальных услуг. Необходимо всячески 
консолидировать и поддерживать иници-
ативных людей, глав советов многоквар-
тирных домов, которые берут на себя от-

ветственность за свои дома, пытаются 
взаимодействовать с управляющими 

компаниями. Тогда советы домов 
станут реальным инструментом 
общественного жилищного кон-
троля, залогом оказания насе-
лению качественных жилищных 
услуг. Это выгодно как жителям, 
так и власти. 

В Томске уже много лет поддер-
живаются инициативы по жи-

лищному просвещению 
граждан, прово-
дятся курсы по об-
учению населения. 
За годы работы 
проекта «Школа 
управдома» тысячи 
томичей получили 
знания об управ-

лении домами. Благодаря многолетней ра-
боте «Школы управдома» сформировалась 
группа заинтересованных людей, желающих 
навести порядок и создать комфортные ус-
ловия проживания в своих многоквартирных 
домах. 

В тех домах, где жители пассивны, может 
ничего не делаться годами. И наоборот. Вот 
почему грамотный и действующий совет дома 
нужен и материально выгоден всем собствен-
никам жилья. Советы домов нужны городу в 
целом. Эта форма и школа самоуправления 
жителей. Порядок в городе начинается не с 
мэрии, а с порядка в каждом доме. Задача 
городской власти – помогать советам домов, 
чтобы они имели возможность выполнять свои 
задачи и функции. 

Cпросите у «путинцев»

В томске на ледяной горке получил серьёзные травмы пятилетний ребёнок


